
Assicurazione Qualità  
Corso di laurea a ciclo unico in Giurisprudenza (LMG01) 

 
Verbale del 19 gennaio 2024 

 
 
Il giorno 19 gennaio 2024 alle ore 11:00 si è riunito in presenza il Gruppo AQ del corso di laurea a ciclo 
unico in Giurisprudenza (LMG01) così composto: 
 
prof.   Alberto Spinosa, Presidente CdS, componente 
prof.ssa  Daniela Di Ottavio, componente 
prof.  Fabio Pacini, componente 
dr.ssa  Maria Chiara Sangiovanni, componente personale tecnico-amministrativo 
 
Per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 
2) Comunicazioni; 
3) Stato di avanzamento delle azioni correttive con riguardo ai rilievi del NdV come da Relazione 

dell’Audizione approvata il 22.06.2022; 
4) Sintesi lavori della commissione orario; 
5) Revisione piano di studi; 
6) Varie ed eventuali.  

 
La dr.ssa Sangiovanni è assente giustificata: constatata la presenza del numero legale, la seduta è aperta.  
Svolge le funzioni di segretaria verbalizzante la prof.ssa Daniela Di Ottavio. 
 

1) Approvazione verbale seduta precedente. 
Il verbale è approvato all’unanimità. 
 

2) Comunicazioni. 
Il prof. Spinosa ringrazia i componenti del Gruppo AQ per la loro presenza in un momento di grande 

impegno per l’intero CdS, impegnato nella redazione del Rapporto di Riesame Ciclico.  
Il prof. Spinosa informa il Gruppo AQ che – stando ai dati disponibili – l’andamento delle 

immatricolazioni sembra essere crescente, facendo segnare qualche punto percentuale in più rispetto al 
precedente anno. Parimenti ottimi i risultati delle valutazioni degli studenti/esse con riguardo alla 
didattica che si confermano stabilmente e mediamente alte, a conferma della pronta reattività e 
disponibilità dei docenti rispetto alle istanze degli studenti/esse.  

Il presidente del CdS si dichiara, altresì, molto soddisfatto delle prime iniziative realizzate 
dall’Associazione Amici di Giurisprudenza e di quelle che a breve verranno realizzate. È, infatti, in 
programma la pianificazione della Giornata della Legalità, prevista per maggio 2024 e che ha il precipuo 
scopo di unire le differenti realtà del territorio sotto l’egida comune dei valori condivisi del CdS e 
rappresentati nello Statuto dell’Associazione stessa. 

 
3) Stato di avanzamento delle azioni correttive con riguardo ai rilievi del NdV come da Relazione 

dell’Audizione approvata il 22.06.2022. 



Il prof. Spinosa si dice molto soddisfatto di sapere che si è aperta la procedura di selezione per il 
reclutamento di una unità di PTA che andrà ad irrobustire la segreteria didattica del DISTU. Questo è 
certamente uno dei più importanti risultati raggiunti, grazie anche alla visibilità offerta al tema nella 
Relazione dell’Audizione del NdV.  

In merito agli accordi Erasmus, il presidente illustra come l’a.a. 2023/2024 abbia visto l’avvio di un 
nuovo accordo perfezionato con la Hogskolen Innlandet, istituto che si aggiunge agli altri già presenti 
con riguardo alla mobilità Erasmus (Università de Rouen, George Bacovia University, Universitatea 
Alexandru Ioan Cuza Din Iasi, Fakulteta Za Drzavne In Evropske Studije, Universidad De La Laguna): 
si augura vivamente che gli sforzi compiuti dai colleghi e dalle colleghe finalizzati alla stioula di nuovi 
accordi possano trovare un riscontro positivo presso la comunità studentesca.  

Infine, il prof. Spinosa segnala che la prof.ssa Vitiello prospetticamente curerà il Placement ed anche le 
relazioni con gli stakeholders. 

Prende la parola la prof.ssa Di Ottavio per informare che gli studenti/esse del primo anno sono stati 
informati dei programmi Erasmus, grazie all’intervento – nel corso delle lezioni da lei tenute – della 
prof.ssa Rosa, referente Erasmus di dipartimento. In quella sede, gli studenti/esse si sono mostrati molto 
interessati a queste opportunità, segnalando alla docente la difficoltà di comprendere quale fosse il 
momento opportuno per inserire, nel loro percorso accademico, il periodo da svolgere all’estero. Sembra 
che la loro difficoltà sia comprendere quale possa essere il periodo migliore dell’anno, perché hanno 
timore di non frequentare lezioni fondamentali e di tralasciare indietro insegnamenti di base e 
caratterizzanti.  

Prende la parola il prof. Pacini per prospettare l’opportunità di costruire un piano di studi con un 
semestre più leggero, in modo da favorire la mobilità studentesca. 

Il prof. Spinosa concorda con il prof. Pacini ed informa il Gruppo AQ dell’intenzione di svolgere una 
più ampia e condivisa riflessione sul piano di studi con tutti i colleghi e le colleghe afferenti al CdS, 
anticipando, in tal modo, il punto quattro all’ordine del giorno che si intende qui riassorbito. 

La prof.ssa Di Ottavio si dice assolutamente favorevole ad una riflessione condivisa in merito ad 
un’eventuale revisione del piano di studi che potrebbe, auspicabilmente, intrecciarsi con le esigenze 
rappresentate dagli stakeholders. 

 
4) Sintesi lavori della commissione orario. 
Il prof. Spinosa cede la parola alla prof.ssa Di Ottavio, sua delegata presso la commissione orario di 

dipartimento.  
La prof.ssa Di Ottavio rappresenta al Gruppo AQ delle difficoltà riscontrate nella pianificazione 

dell’orario delle lezioni, anche in ragione della circostanza che i corsi di lingue e specificamente degli 
esercitatori linguistici si sono trovati nella necessità di dover recuperare un ingente quantitativo di ore di 
lezione. Nonostante questo, l’orario del CdS di Giurisprudenza è stato costruito in modo tale che non vi 
fossero sovrapposizioni negli insegnamenti dello stesso anno e semestre con riguardo ai corsi di base e 
caratterizzanti. Sovrapposizioni si sono riscontrate nella costruzione dell’orario degli insegnamenti affini 
ed integrativi limitatamente e tre insegnamenti, Organizzazione giudiziaria, Diritto dell’immigrazione e 
Diritto di internet e dei social. La prof.ssa Di Ottavio fa presente come, d’altra parte, gli insegnamenti 
affini ed integrativi sono opzionabili a partire dal secondo anno in poi e, dunque, teoricamente non 
dovrebbero sovrapporsi ad alcun altro corso, cosa impossibile a verificarsi. Tuttavia, poiché risulta che 
gli studenti/esse scelgono di frequentare e sostenere gli esami affini ed integrativi durante il secondo anno 
di corso, la prof.ssa prospetta per l’anno futuro di evitare sovrapposizioni tra questi corsi e quelli erogati 
nel secondo semestre del secondo anno. 

Il prof. Spinosa ringrazia la prof.ssa Di Ottavio per il lavoro svolto e per la sintesi offerta al Gruppo 



AQ.  
 
5) Revisione piano di studi. 

Il punto è stato trattato e riassorbito nel punto due.  
6) Varie ed eventuali. 

Non essendoci altro da deliberare, la seduta è tolta alle ore 12:35. 
 
 
Il presidente del CdS, 
prof. Alberto Spinosa 
 
La segretaria verbalizzante 
prof.ssa Daniela Di Ottavio. 
 


